

CHISMO. RAFIA MADRILENA

Los hombres y las orientaciones

Aquí se preocupan mucho de lo que puede pasar con motivo del Manifiesto de los liberales disidentes de Romano, de la posibilidad de una crisis parcial, y aun del caso algo más problemático, pero no inverosímil, de que a consecuencia de los sucesos ocurridos y de otros que desgraciadamente a no tardar ocurrirán, y en vista de la franca oposición de la mayor parte los elementos que facilitaron su advenimiento al Poder, el Conde tenía que abandonar la presidencia del Consejo de ministros.

El tema vuelve locos a los comentaristas, inspira largos artículos en la Prensa, y motiva enconadas discusiones, que a veces degeneran en violentas disputas. Ayer por poco se pegan en el Bufet del Congreso un prietista y un romanista recalcitrante.

No es maravilloso que se apasionen por un asunto que el fin está directamente relacionado con la despensa, los que no tienen mira más elevada que la mesa del presupuesto, para ellos, en efecto, es cuestión de muerte o vida, la de que continúe Romanones o le suceda García Prieto, pero a nosotros, el país que pega y sufre, a la nación, que aterrada contempla el despeñadero marroquí, al pueblo ultrajado en sus más caros sentimientos, ¿que le importa que sañan del Gabinete dos o tres ministros, que suba el yerno de Montero Ríos o que continúe Romanone?

¿Que nos importa? La suerte ya está echada. García Prieto por la misma pendiente que Romanones ha iniciado, continuaremos a los pies de Francia, sacrificando a nuestra juventud al servicio de las maquinaciones británicas, los sentimientos católicos del país permanecerían oprimidos y constantemente ultrajados, la torpe orientación de las izquierdas enemigas del Trono y del Altar seguiría obsesionando a los gobernantes.

Nos rigen desde fuera y no hay que hacerse ilusiones. La política española está hoy supeditada a los fanáticos compromisos internacionales recientemente adquiridos.

El viaje que en Octubre ha de realizar Poincaré decidió la continuación de los liberales en el Poder. Para recibir a Poincaré hace falta un gobierno liberal adecuado, un Gabinete de *caboret*, como el que organizó el viaje de don Alfonso a París un Gobierno digno de ser puesto en música de zinganos.

Si sabe García tendrá que adaptarse, y gobernar a lo Romanones. ¿En este caso que nos importa que caiga uno y se levante otro?

Los hombres valientes cosa lo que combatimos son las orientaciones y están con Cortes abiertas o con Cortes cerradas, gobernando los demócratas de Gualdajara o los demócratas de Lourizan, han de ser las mismas para desgracia de la patria, hasta que con permiso de Inglaterra, papa Poincaré nos consienta un cambio de postura.

Por esto el Manifiesto con sus firmas, y las discusiones y peleas de estos días alrededor del actual incidente político, nos producen impresión anérgica a la de esos alborotos que a menudo suelen registrarse en los penales cuando los presos se amotinan por cuestiones referentes al rancho. Un escándalo más, acompañado de mucho ruido de caceroles, pero sin trascendencia de ninguna clase en el régimen interno del presidio.

CIRICI VENTALLÓ

CRÓNICA LITERARIA

El libro de los cielos

Este es un libro que ha escrito Dios con letras de estrellas.

En la noche silenciosa ha aquí este libro grandioso y divino que se abre sobre la tierra.

Es una página infinita, escrita con signos de luz, en jeroglíficos esplendentes, en logógrafos hieráticos. Soa letras de un alfabeto ignorado, que los ojos de los hombres no saben leer. En aquellos lugares regueros de polvo de luz deben ocultarse nebulosamente misterios de ciencia; aquellas grandes y solitarias estrellas deben encerrar enigmas de paz; aquellas cascadas de chispas temblorosas explicarán prodigios de lo bello; aquellos árgulos y círculos geométricos habrán altos conceptos de inmortalidad. Y hay en esta página letras y siluetas, y símbolos cabalísticos. Hay diseños con puntos de luz animales enigmáticos; hay abocetados monstruos apocalípticos y agoreros; hay cabezas de dragones vomitando surtidores de chispas, y alas fugitivas de peñones; y rostros humanos con mueca de espanto o risa, y brazos e hielos blandiendo látigos de luz. Cuánta cose, cuánta en la página rutilante del cielo! ¡Qué era supiera leer en las estrellas!

Arriba estarán tal vez escritas las vidas de todos los hombres, y todo lo pasado y lo futuro; historia inmensa. Allí estará el destino de cada hombre; destinos magníficos que irradian esplendores; destinos con aires de pureza; rojices, con irisaciones de rubies; destinos sinestros con reflejos de sangre. ¡Quién supiera descifrarlo!

No supieron los chaldeos. Los chaldeos infelices e idólatras que elevaron torres altas, como para más aproximarse al misterio de las estrellas, y construyeron aparatos y tubos para mirarla, y se vistieron con trajes constelados, y llevaban lengua barba, y apariciones de vida anástora. Invocaron nombre de falsos dioses, y mirando al cielo, vieron en él como el misterio de la luz levanta ante sus ojos una muralla de tinieblas. Pero disfrazaron su ignorancia con grotescas fabulas que hicieron creer al pueblo ignorante. ¡Fatosos astrólogos!

Aquellas grandes almas, elegidas de Dios; aquellos santos que vivieron en virtud y en amor; aquellos sí que leerán en el libro de los cielos. Profetas de Israel sublimes, que en vuestra voz ponéis espanto de trueno y sabiduría de Dios, dadnos la clave de ese libro. Austeros eremitas, que os vestís de hojas de palmera y confáis raíces y viváis medio siglo en el yermo, y orando aprendieron vuestros ojos en las noches angustias del desierto a leer en las estrellas las maravillas de Dios, dadnos esa ciencia.

Yo quiero en la noche estrellada y silenciosa, prosternarme de hinojos en este suelo oscuro, asiento de ignorancia; quiero doblar mi frente al rodar de las páginas prodigiosas de ese libro estupefaciente, que Dios va extendiendo sobre la cabeza de los hombres, para que unos pocos, los electos, lean en él las maravillas de su gloria.

Se vende la tienda situada en la Rambla de Alvarez número 14, aquí en Subida al Puente, por trasladarse dicho establecimiento de tíjidos, sus similares y persianas al de la calle de Ciudadanos número 11, y Minell número 1 en permanente liquidación. Darán razón en cualquiera de las direcciones indicadas.

Fueron liberales

Los que derrocharon los bienes de la Iglesia, de la Corona y del pueblo, fueron liberales.

Los que cargaron a esta de tributos, llevándole a la miseria y a la desesperación fueron liberales.

Los que llevaron a los hijos del pueblo al matadero de Cuba y humillaron y deshonraron a la Patria, fueron liberales.

Los que han convertido a la nación española en potencia de último orden, han sido los liberales.

Los que dan a elegir al pueblo entre el suicidio y la emigración o la rebelión desesperada, han sido políticos liberales.

Los que arrojaron al mar miles de millones para barcos totalmente inútiles, fueron liberales.

Los que no se han cuidado de la enseñanza del pueblo, o se la dan en lamadas escuelas, que son verdaderas pocilgas, son liberales.

Los que han creado con el nombre de partidos sociales comunistas para alcanzar el poder y explotar al pueblo, son liberales.

Los que desde la Dirección General de Primera Enseñanza pisotean villanamente la fé católica de la infancia y de la juventud españolas, con disposiciones sectarías. Blotocenas de autores librepensadores y anarquistas y creando escuelas laicas para el próximo curso en Madrid, Valencia y Barcelona, son don Rafael Altamira y sus secuaces... ¡también liberales!

¡Guerra al liberalismo! ¡Abajo sus hombres! ¡Que se resienta a los monopolizadores de la Enseñanza!

Mañana publicaremos un interesante artículo detallando el funcionamiento de la Enseñanza religiosa en la República del Perú.

Las naciones cultas, y por añadidura republicanas, están dando lecciones sobresalientes de actuación y de dignidad nacional al flamante Director General de Enseñanza D. Rafael Altamira.

Ruego a los maestros de 500 y 625 ptas.

Presentemos escuetamente el abandono en que se nos tiene, y para tal efecto hagamos algo de historia concerniente a diversas reformas.

Por el real decreto de 25 de febrero de 1911, se concede el ascenso a 1100 ptas. a todos los Maestros de la antigua categoría de 825.

No discuto la deficiencia de ese ascenso aparente y ridículo; pero es evidente, que han obtenido alguna beneficio positivo todos los ascendidos, por el aumento consiguiente en la gratificación de adultos, y cantidad consignada para material, aparte de la futura ventaja que supone la acumulación de las retribuciones al sueldo para los efectos positivos.

Por el reglamento de 25 de agosto de 1911, obtienen el ascenso igualmente, multitud de compañeros en virtud de la corrida de escala.

Una reciente disposición oficial otorga el ascenso a 1100 pesetas, a todos los Maestros de 825 pesetas con derechos limitados con los consiguientes beneficios que el referido ascenso supone.

Y en último término, el Real decreto

de 14 de marzo último, beneficia con el ascenso a la categoría inmediata a todos los Maestros desde la clase antigua de 1100 pesetas en adelante, mientras que la referida disposición solo alcanza de perfil a un pequeño número de Maestros de 500 y 625 pesetas.

Se observa, pues, que los Maestros de las diversas categorías (excepto las de 500 y 625 pesetas), han obtenido mejoras en sus respectivos sueldos, quedando imperterritos y estancados, las dos últimas, es decir las más necesitadas.

¿Puede darse mayor abandono para nosotros?

Puede quizás si permanecemos indefensos sin unión fraternal que nos consolide, nos fortalezca y nos incluya en el concierto de toda mejora, organizándonos lo necesario para la existencia.

El incremento e inhumano, que una huasta de 14000 Maestros abandonados y excluidos de toda reforma no se apresta a la lucha, coaligando sus esfuerzos mediante el ingreso en esa entidad y redentora «Unión Nacional» tan oportunamente creada por el batallador Heredia.

Desgraciados caros colegas, si las dos inferiores categorías no se asocian para la defensa, considero muy lejana nuestra redención.

MARIANO MORENO BUSTILLO.
De El Magisterio Español.

El nombre de España

Un periódico norteamericano señala a España como la nación que más ha contribuido a la apertura del canal de Panamá.

Para probarlo, cita que un español fué el descubridor del Istmo, dos ingenieros españoles los que por orden de Felipe II, en 1528, hicieron los estudios para un canal entre los ríos Chagres y Grande, y españoles ahora los obreros que en más número y con más fe y ahínco han estado dedicados a la finalización de esta maravillosa obra del ingenio humano, demostrando ser, por su sobriedad, hábitos de trabajo y valentía, los mejores y más resistentes desde el comienzo de los trabajos.

El nombre de España, descubridora de un mundo, merecerá respeto y simpatía, cuando del nuevo mundo se diga muy pronto:

—He aquí un mundo, del que los hombres, en elarde sublime, han sabido hacer dos.

Bibliografía

Los niños mal educados, por Fernando Nicolay; obra premiada por la Academia de Ciencias Morales y Políticas, un magnífico volumen de 456 páginas. En rústica, 5 ptas.; en tela ligera, 6 ptas.

El conocido editor, don Gustavo Gil, acaba de publicar la cuarta edición de esta interesante obra que tanto dió que hablar a su aparición.

Su merecida fama explica que se hayan agotado tres ediciones en un espacio de tiempo relativamente corto. Esta última que tenemos a la vista ha sido primeramente impresa y revisada con especial cuidado por mano experta, sacando todo el jugo que en el original tiene el fino humorismo y la honda psicología del autor.

Es de todos conocido el originalísimo sistema que adoptó Nicolay al escribir en broma un libro serio para enseñar

a educar bien, presentando ejemplos de niños que están mal educados, y ridiculizando manoseadamente los defectos de los hijos y las faltas de los padres con el propósito de hacer obra educadora, tomando por divisa el lema de los satíricos: «castigat ridendo mores».

No hay libro educativo de la fuerza y profundidad de éste, que haya sido tratado en forma tan amena, tan asequible a todas las inteligencias, tan completa como guía de los padres y en que las lecciones penetran tan profundamente, por la causticidad de su sátira y por el buen deseo del autor, que no toma el pretexto de educar para fiarse de vicios y costumbres, sino que satiriza vicios y males costumbres para educar.

Todo elogio de este libro es excusado, pues no hay persona que no recuerde el éxito que ha obtenido en todas partes, como lo acreditan las innumerables ediciones que ha logrado en Francia y las copiosísimas que se han hecho de él en todas las lenguas de Europa. Sólo hemos de recordar que en esta obra, además de la profundidad de juicio del pensador y de la gracia del celebrado literato, campea la moral más sólida y la caridad del cristiano convencido, que entre las purzas del aguijón de la crítica pone las mieles del amor al prójimo. Sólo así se comprende la profunda influencia que ejerce su lectura en todos los hogares, para contribuir, como quiere el autor, a la formación de una sociedad de hombres honrados, alta finalidad que sólo se consigue educando bien a los niños y educando a los padres.

—Cuando se publicó la ley estableciendo la censura para las películas cinematográficas, parece que nuestro Alcalde del go la inspección de los programas de cine a la comisión de la Junta de extinción de la mendicidad que entienda de protección a la infancia. De como se ha cumplido el delicado cometido da buena prueba el que sea la prensa barcelonesa la que denuncia la inmundicia de nuestros cines con la ridícula «Venganza de mujer» exhibida aquí el día de San Juan. Veremos si la lección aprovecha, porque el hecho no es aislado; es la endémica de los teatros espectáculos.

Parece que la acusación de que se tienen tan olvidados a los maestros de 500 y 625 ptas: no es otra que el haber firmado la mayor parte de ellos la protesta contra el Decreto sobre el catolicismo, protesta que tan mal sentó a los señores de la «Institución Libre de Enseñanza», y a su leader D. Rafael Altamira.

GENERALES

Desde FIGUERAS.—Las tres infuorias de la gota de a federal (que diría Bartrín) encerrados en Empordá ítem, han declarado que fuera de la gota no habría mas espacio al afirmar en su edición de 28 de Junio, que aquí en Figueras, todo el mundo desde los 16 años reniega para siempre de la religión «Camp amo», le paso a un berrico que tan solo quería comer alfalfa uvas antiparras verdes, para que, viendo la peja del color del apático farraga la primera como a tal, y los niños góticos del papalín republicano irreligioso todavía las llevan puestas. Son unos berricos que lo ven todo del color del cristal con que lo miran; verde alfalfa o sea republicano anti religioso.

¡Pobres mñaquitos, tan jóvenes como un tiempo fueron y tan desgraciados como todavía son, condenados a antiparras verdes perpetuas!

—Ya tenemos un voto mas contra la enseñanza esta cuestión batallona en el actual momento político de España La Ven de l' Empordá en su número de 28 de Junio, vota con nosotros que no se dé a Alamar, Director de La Campana de Gracia la cátedra en ciencias de literatura libre de nuestro Instituto.

—Un caso de chantaje? Como no se ha realizado la amenaza de El Federalista de trater del «Requeté» contra el R. gistro y del caso «Guria» contra el público carlista (sic) de la localidad,

cuyo tremebundo golpe habria de caer el 21 próximo pasado, malas lenguas dicen que se ha vendido a los interesados, cosa de todo punto imposible por que se acabaron los fondos capaces de comprar lo que nada vale.

—Con motivo de la fiesta patronimica de nuestra parroquia el glorioso Apostol San Pedro, celebre en nuestro primer templo el domingo solemne oficio en el que ocupó la cátedra sagrada el Rdo. Dtor. Maciá, de Lladó, desarrollando el importante tema: fidelidad del príncipe de los Apóstoles a su vocación en contraste con nuestra infidelidad a la gracia, fruto del actual desquiciamiento de la sociedad. Una hora empleó en tan feliz proposición, haciéndolo en lo que atañe a la primera parte con abundantísima doctrinal erudición y empleando en atacar la presente infidelidad social a la gracia divina una santa libertad e independencia de espíritu, que nos recordó la que habíamos podido apreciar en el mismo pápito al castrense Rdo. Torramilans, nuestro compatriota (q. d. g. g.) con el cual tiene el orador, como a tal, no pocos puntos de contacto que hacen sea escuchados con satisfacción y se estimen sus apostólicos trabajos de provechoso resultado, para el bien espiritual de sus oyentes.

—Cuando se publicó la ley estableciendo la censura para las películas cinematográficas, parece que nuestro Alcalde del go la inspección de los programas de cine a la comisión de la Junta de extinción de la mendicidad que entienda de protección a la infancia. De como se ha cumplido el delicado cometido da buena prueba el que sea la prensa barcelonesa la que denuncia la inmundicia de nuestros cines con la ridícula «Venganza de mujer» exhibida aquí el día de San Juan. Veremos si la lección aprovecha, porque el hecho no es aislado; es la endémica de los teatros espectáculos.

—Sermones notabilísimos. Tales fueron los predicados por el Rdo. don Ignacio Piere, en la fiesta resafiada en estas columnas el martes próximo pasado, de los cuales, crearía el corresponsal filter a su deber, si no dijera que son de los que habrán formado época en los anales de la predicación evangélica de esta ciudad. Haciendo concurrir a su desarrollo todas las galas de la dicción más exquisita, expuso admirablemente los temas «Gloria» y «Amor», rayando en lo sublime en el de «Reparación» en el cual flageló los excesos del lujo moderno y los horrores de la lepra social que se contiene en la blasfemia. Con arte encantador adorna el pensamiento, sublima la frase y deja esculpido el concepto con tan mágico relieve que los ecos últimos de sus poéticos períodos se confundirían amenudo con los aplausos del auditorio a no contenerlos lo sagrado del recinto en que se encuentre; y aquí es donde el Rdo. Piere, preparado así el terreno, dejó caer en el la semilla que se propone fructifique con lección breve y sencilla ya que solo emplea en sus bellísimos discursos poco mas de media hora convencido como dijo:—que las lecciones breves, si no se aprenden de memoria, son escuchadas con mas gusto y producen mas provecho. Esperamos poder oír a tan elocuente orador en lugar mas apropiado para que aproveche a mayor número de almas.

—Píeata académica. Es el mas antiguo centro de enseñanza religiosa para la mujer en esta ciudad, el Colegio de Religiosas Escolapias que lleva educadas varias generaciones, celebre el domingo una importante velada como motivo de la repartición de premios del finde curso. La concurrencia fué numerosa y tanto la lectura de composi-

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Díaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, baionas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del río, frente del Café Norat)

BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos. curadas rápidamente con el

FERINOL

Medicamento del doctor Ferrer. De venta en todas las Farmacias y Droguerías. El por mayor en las Casas de Exportación.



DEPOSITO EN GERONA: FARMACIA Y DROGUERIA "LA CRUZ ROJA", DE DON FRANCISCO DE A. BOCA

Tienda de ropa blanca

"LA CANASTILLA DE ORO"

CORT-REAL, 9.—GERONA

Temporada de verano

Gran surtido vestidos desde calzar hasta la edad de 7 años. Gran baratura en blusas últimos modelos.—Enaguas, camisas, pantalones cubre corsés etc.—Equipos para novia, gran surtido. Juegos mesa gran variedad.—Juegos cama diversos gustos. Vestidos para bautizos desde 10 a 500 pesetas.—Canastillas para recién nacidos.—Encargos para confecciones especiales. **No comprar sin visitar antes esta casa**

ciones en verso y en prosa como los cuadros de granata sueca y de movimientos rítmicos formaron las delicias de no pocas madres y aun abuelas que veían a sus lindos retoños educados en las propias aulas en que ellas vivieron su sana educación, remozada ahora y engrandecida con todos los progresos de la moderna pedagogía. Pre idió el acto nuestro Reverendo Cura-párroco Arcipreste don José Celis que pronunció al final una bellísima allocución saturada de pastoral efecto hacia aquella escogida porción de su espiritual rebaja, exhortando a profesoras y educandas a continuar fortaleciéndose en las amplias fuentes de la enseñanza católica para las luchas indispensables de la vida, siendo unánimemente aplaudido. Como a torna boda de las fiestas, está anunciada una velada teatral que deberá efectuarse el domingo próximo.

—Cuando hayala probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Mientras trabajaba en las obras del túnel de Tosas el obrero Juan Roura y a causa de un accidente del trabajo sufrió varias lesiones que le ocasionaron la muerte instantánea.

Del accidente resultaron heridos otros cinco obreros.

En breve pasará a situación de reserva el general de división don Ignacio Estruch Llasera, que había estado en esta ciudad.

Contra lo que se había dicho, el automóvil que presta servicio de Ripoll a Puigcerdá y viceversa no ha dejado de efectuar sus viajes a diario desde el 15 del pasado, fecha en que inauguró dicho trayecto.

Es muy probable que dentro de poco y debido a la ausencia de veraneantes que se nota tanto en Ribas como en Puigcerdá, se aumente el servicio de Ripoll a esta última ciudad con dos o tres automóviles más en combinación con los trenes que van de Barcelona a Ripoll.

La huelga en las fábricas de cemento de San Juan de las Abadesas y Ogassa continúa sin resolver. Ayer fueron detestados los obreros húngaros Juan Moré, Miguel Osibe y Amadeo Tubert, que coaccionaban a otros obreros.

Se ha nombrado a don Francisco Suñer director médico de la estación sanitaria del puerto de Rosas.

Se ha firmado el ascenso a médicos primeros de todos los segundos que llevan veinticuatro revistas en el empleo, y a médicos segundos, de todos los médicos alumnos de la Academia Médico-militar.

Se ha concedido permiso para San Hilario Sacalm al capitán del regimiento de infantería de Almansa don Pedro Gómez.

Desde Cassá de la Selva: Han regresado ya de su excursión a Besalú nuestros simpáticos orfeonistas. Han vuelto entusiasmados y triunfantes y agradecidos hasta el sumo a aquellos buenos monjes benedictinos y a los sencillos habitantes de Besalú.

Nos refieren contentos sus impresiones y no saben como explicarnos su agradecimiento a los habitantes de Besalú que se desvivían por agasajarlos y no tienen palabras bastantes para encomiar la bondad de las monjas, ni para alabar la facilidad con que dominan el canto gregoriano de la que los orfeonistas que en Barcelona triunfaron con el mismo canto quedaren completamente admirados.

El dignísimo director del "Orfeón Rdo. Gabriel García nos ruega que en su nombre y en nombre de los orfeonistas hagamos constar desde estas columnas su gratitud en primer lugar a la RR. Comunidad organizadora de la fiesta, a las autoridades que con su digno Alcalde don Salvador Bonet tanto trabajaron para hacer agradable a los orfeonistas su estancia en Besalú y en general a todo el pueblo que se desvivió por agasajarlos.

A la una de la tarde del lunes llegaron a esta y numerosas personas llenaban el salón deseosas de estrechar la mano a los que llegaban.

Por la noche para celebrar la llegada del "Orfeón" y su suceso triunfo se bailaron sardanas en la plaza de la Coma.

Reciban Director y dirigidos nuestra cordial enhorabuena por el nuevo triunfo y nuestro sincero agradecimiento porque con su constante labor ponen tan alto el nombre de nuestro pueblo.

El Corresponsal.

Sombrerería EL TALISMAN

En este establecimiento encontrarán los señores sacerdotes un extenso surtido de sombreros, casquetes, bonetes y alzacuellos.

Últimas novedades.—Variado surtido en sombreros y gorras para el próximo verano.—Especialidad en sombreros de paja y jipis para caballeros y niños.—Gran calidad en corbatas cuellos y pañuelos.—Variación en tirantes, ligas y cinturones.

Boquillas ambar, petacas y carteras y objetos propios para regalos.

CIUDADANOS, 4.—GERONA

Durante el mes de Junio último la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 1.041.760 pesetas, y ha pagado por reintegros de ahorro y por plazos mensuales de pensión 785.442 pesetas, hablando abierto 1.124 libretas nuevas.

Las imposiciones se distribuyeron en la siguiente forma: oficina de Barcelona, 521.953 pesetas; sucursal de Igualada, 87.561; sucursal de Gerona, 82.201; sucursal de Tárrega, 35.375; sucursal de Lérida, 88.248; sucursal de Badalona, 39.892; sucursal de Tarragona, 16.130; sucursal de Vich, 57.496; sucursal de Olot, 39.118; sucursal de Granollers, 18.043, y sucursal de Reus, 55.732.

Desde Llagostera: El pasado lunes tuvo lugar el entierro del vecino de esta población que fué traidoramente herido hace algunos días por dos sujetos que fueron presos en su día. Asistió al acto gran muchumbre como protesta al bárbaro crimen. E. P. D.

—El próximo domingo tendrá lugar en la Iglesia Parroquial la conclusión del mes al Sagrado Corazón de Jesús. Predicará en el acto el canónigo doctor Mymirá. —Es muy de alabar la labor de las Hermanas que dirigen el primer centro docente de esta población por su cons-

istente empeño en instruir y educar a las alumnas y eficientarlas al mismo tiempo el verdadero arte con el cual el par que instruyen, deleitan a las educandas y a sus familias.

A este fin son muchas las fiestas en que la sección dramática, que podríamos decir, del Colegio representa diversas obras teatrales, con una propiedad más que regular, y con concurrencia numerosa y distinguida.

Reciban las Rdas. Hermanas y las bellas artistas nuestra más cordial enhorabuena y adelante en su obra.

—Ha sido muy sentida en esta población la muerte de la virtuosa señora doña Rosa Vila esposa de don José No-guera y madre de nuestros amigos don Fernando y don José M.ª Noguera.

Con las numerosas muestras de simpatía que han recibido por tan sensible pérdida reciban nuestro pésame cordial y sincero, mientras elevamos al cielo una sentida oración por el alma de la difunta.

El Corresponsal.

Agencia de Transportes

de

JUAN PERA

calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA

Especialidad en el traslado de muebles. Facturaciones diarias de y para Barcelona a domicilio con la casa A. Serra e hijos — Rech, 73. Informaciones de los Vapores Pítillos, Izquierdo y Compañía.

El Comité ejecutivo del monumento que se proyecta en Figueras a Monturiol, ha solicitado apoyo económico del Ayuntamiento de Barcelona.

Por la guardia civil fué detenido Miguel Casanovas () Saret, autor de un hurto de 9 gansos cometido hace unos días en el manso denominado «San Dionis» término municipal de Castelló.

Dicho sujeto junto con el correspondiente atestado fueron puestos a disposición del juzgado.

Como infractores del Reglamento de carreteras fueron denunciados el Alcalde de Ullá, los sujetos Ramón Roura y José Dalmáu, vecinos de Verges y Sarriñá.

Políticas

Varias

Llobet a don Jaime.—A las pocas horas de haber sido puesto en libertad nuestro entusiasmado correligionario de Granollers don Félix Llobet, que por los sucesos de los mismos estuvo preso durante once meses, se apresuró a enviar a nuestro Augusto Caudillo un telegrama.

—Próximo Aplech.—Trátase de organizar un «aplech» monstruo en uno de los pueblos más importantes del Camp de Tarragona.

Se trabaja activamente para que asistan al acto eminentes oradores de nuestra Comunidad, entre ellos los señores Salaberry, Iglesias, Duque de Solferino, Roma, Gich y representación de todos los Reguets de Cataluña.

Es probable que como a preparación al mentado «aplech» se celebre un «Día jainista» en un punto céntrico de

la provincia para ultimar la preparación definitiva.

—Han marchado a Lérida el Jefe regional jainista, señor duque de Solferino, acompañado del secretario de la Junta regional, don Juan María Rome, para presidir la asamblea de delegados del partido que se debía reunir por la tarde en dicha ciudad. El objeto de reorganizar las fuerzas jainistas de la provincia.

—Fallecimiento de un veterano.—La próxima semana pasada falleció en el pueblo de Margalef, (Lérida) el consecuente veterano don Antonio Pardell () «El Gandret».

Herido gravemente en las primeras acciones fué nombrado Comandante de armas.

Distinguióse siempre por su abnegación y entusiasmo para todo lo que a la Santa Causa hacía referencia.

Era muy apreciado por sus paisanos y por todos los que con él alternaban.

Dios premie las sacrificios realizados y a nuestros lectores una oración para su alma.

Locales

Víctima de dolorosa enfermedad y después de haber recibido los Santos Sacramentos falleció ayer en esta ciudad don Lorenzo Colomer, hermano de nuestro particular y estimado amigo don Francisco Colomer, a quien así como a su demás familia enviamos con tal motivo nuestro más sentido pésame.

Hoy a las 4 de la tarde se efectuará el sepelio de su cadáver, a cuyo acto la familia invita a todos sus amigos y conocidos, advirtiendo que el fúnebre cortejo se formará en la Plaza del Hospital.

Aviso a los que padecéis de artritis, reuma, gota, ciática, arañitas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias etc. Para curar tan molestas enfermedades tomad la «Pírazina doctor Grau».

Llamamos la atención de la guardia municipal a fin de que procure hacer unas vistas en los barrios altos de la ciudad, pues las intrépidas «menegildas» continúan faltando a las ordenanzas municipales.

Continua enfermo de gravedad, habiéndole sido administrados ayer noche los Santos Sacramentos, el conocido industrial de esta ciudad don José Norat.

Hacemos votos sinceros para el allivio del paciente.

La conocida finca de recreo y de gran porvenir

Las delicias de la fuente del Congost SE VENDE, estando libre de todo gravamen.

Para las bases y condiciones del contrato, dirigirse directamente al prelo dueño, visible en dicha finca a todas horas.

Hoy se celebran los exámenes en la Escuela Musical Gerundensis, que dirigen los maestros señores Sobrequés, Perich y Saló.

Ayer llegó a esta ciudad nuestro querido amigo el diputado a Cortes por el

Distrito don Dalmacio Iglesias, quien recibió la visita de varios comités de diversos pueblos del distrito.

Por no conocerse el domicilio de los interesados, hallábase a su disposición en la Sucursal de la Compañía de Teléfonos Interrubano, unos telefonemas dirigidos a los vecinos de esta ciudad Josefa Ensesé, Carmen Giner y Francisco Proença.

—Es de interés para nuestros apreciados lectores no ignorar que cuando el verano se presenta amenaza existe un medio para atenuar de un modo eficaz los efectos del calor en el hogar, suprimiendo los antiequívocos hornillos para carbón que hacen aumentar la temperatura de la cocina y de la casa en general, e instalando en su lugar un hornillo para gas que para este uso está actualmente libre de toda clase de impuestos, siendo por lo tanto económica su aplicación. Limpieza y aseó continuo de la cocina. Aparatos a gas para calentar por un coste insignificante en un momento el agua del baño. Novedades continuas en el sin rival, por su intensidad lumínica y fijez, mechero invertido. Referencias: Orlinas fábrica gas.

Para el próximo día 21, hoy anunciada la boda de la bella y agraciada señorita Leticia Roca con el joven empleado de la Compañía Canadiera (sección de Igualada) don Rodrigo Roig.

El enlace matrimonial tendrá lugar en la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.

La guardia municipal expulsó ayer de esta ciudad a una caravana de gitanos y a algunos pobres transeúntes que pedían limosna.

Elixir Callol

Rápido en las convalecencias

El gobernador civil de la Provincia don Sixto de Lacalle, visitó anteayer al señor Presidente de la Audiencia de Barcelona.

Se nos ha dicho que un alto empleado de una importante Corporación, quien, ordinariamente brilla por su ausencia en los actos públicos religiosos, habiéndose hecho últimamente acto de presencia en un entierro civil para no desmentir seguramente sus adelantadas ideas.

JAIME MARGALL

Peluquero

Participa a sus amigos, clientes y público en general haber terminado la reforma interior en su local, antigua casa Corentas, en donde ha instalado una estufa (antocímb) para desinfectar todos cuantos instrumentos se emplean en la misma, quedando a la altura de lo mejor del extranjero y la única de su clase en la provincia.

Ayer fueron colocados los nuevos bancos de madera en la Rambla de Alvarez.

Indiscutiblemente que esta era una reforma que se hacía necesaria en dicho punto ya que los que hasta ahora servían resultaban un adofesio.

El número 4 362 ha sido el favorecido con el magnífico reloj de oro que a beneficio de la Asociación ardeaba la

Archicofradía de la Guardia de Honor, canónicamente establecida en la parroquia del Mercadal.

Hotel del Centro

(Antes Fita) CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Paseo Jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coches e la llegada de todos los trenes.—Gasega.—Se habla francés e italiano.

Ayer llegaron a esta ciudad, dos exploradores que dan la vuelta al mundo a pié, haciendo roder una grande cuba que les sirve de casa en los sitios donde pernoctan.

Consultorio y Clínica de

enfermedades de los ojos de J. TARRÉS BRU, médico oculista. Ex-ayudante y médico agregado a la clínica de enfermedades de los ojos, de los Hospitales de la Sta. Cruz y Clínico de Barcelona.

Consultas: 11 a 1 y de 3 a 5. Ciudadanos, 15, 2.º, 2.ª.—GERONA

Gotas madres sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas. Depósito: señores don Joaquín Coll e Hijo Rambla, Farmacia.

Camilo Fontbarnat

Cirujano-Dentista. Por las Facultades de Madrid y Barcelona. Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales. GERONA.—Progreso 4, pral. (Carrer Nou.)

Dr. F. COLL TURBAU

— MÉDICO DEL HOSPITAL — (Servicio de Cirujía)

Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado en París por el ministerio de Instrucción Pública

Cirujía general y enfermedades de la mujer

CONSULTA de 10 y media a 1 y de 4 y 5 y media. — Días festivos de 10 a 12.

Gerona, Forsa, núm. 4, piso 1.º-2.º (Frente a la Administración de Correos)

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

Paris 2

Servios y búgaros

Belgrado.—Por noticias recibidas de U. k. b. se sabe que el ejército serbio ha operado durante todo el día y ha logrado retirar a las tropas búlgaras...

La población de Krupitche f. é tema da después de un sangriento combate. Según informes particulares las pérdidas por ambas partes combatientes fueron elevadísimas.

El fuego de artillería serbio hizo horribles destrozos. Dos batallones búlgaros han sido hechos prisioneros.

El pánico se apoderó de los búgaros que huieron, cayendo muchos prisioneros.

La acción fué efectuada por los búlgaros con tal rapidez que las primeras líneas serbias tuvieron que replégarse, haciendo encarnizada resistencia; luego tomaron la ofensiva y recuperaron la mayor parte de las posiciones que habían evacuado.

Las pérdidas de los serbios ascienden a 1 400 entre muertos y heridos, de los que 40 son oficiales.

Notificación de guerra

Londres.—«Daily Telegraph» pregunta a Sofia si la guerra entre búgaros y serbios ha sido ya declarada a sí lo de ayer fueron solo escaramuzas.

Según la «Presse Libre» de Viena, Grecia notificará hoy la declaración de guerra a Bulgaria.

Madrid 2

Obligaciones del Tesoro

De las obligaciones del Tesoro que vencían hoy, sólo se han presentado al reembolso 3 300,000 pesetas.

Dividendo

El Consejo del Banco de España ha acordado repartir a cuenta de los beneficios obtenidos en el primer semestre de este año un dividendo de 43 pesetas por acción, análogo al del año precedente.

También ha decidido dedicar dos millones de pesetas a fortificar las existencias en oro.

Fallecimiento

Ha fallecido en El Escorial el senador e ingeniero agrónomo don Celedonio Rodríguez.

De Marruecos

Junta de Arbitrios

Por iniciativa del cónsul de España en Larache, se crea en aquella capital una Junta encargada de arbitrar recur-

sos para socorrer a los soldados heridos y a las familias de los que mueren en los campos de batalla.

Heridos

Ceuta.—Fondeó en este puerto el remolcador «Mamel Mari», conduciendo 18 heridos procedentes de Tetuán.

Presentaciones

Rincón de Med. k.—Continúa la tranquilidad. El enemigo ha quedado quebrantadísimo después de las últimas razías.

Los contingentes que vinieron a engrosar el hák regresaron a sus respectivas procedencias por falta de recursos, y la mayoría de los cabileños que aun permanecen en el campo no tienen armas.

Algo se ha conseguido ya, puesto que se han presentado a hacer acto de sumisión representantes de algunos poblados de Anguara; pero se les exigen determinadas condiciones, entre ellas la de que se presenten simultáneamente todos los notables.

Estas presentaciones servirán para atraer a otros cabileños rebeldes, entre los cuales se inicia ya la miseria, pues las últimas «razías» les han destruido las cosechas.

La pérdida de la porra sigue quemando los sembrados.

Asesinato

Ceuta.—En las cuevas del cementerio hebro se ha encontrado asesinado un soldado del regimiento de Ceuta.

Se atribuye el hecho a una riña entre compañeros, por cuestiones de juego.

Previsiones

Ceuta.—El bésja ha hecho pregonar a los dueños de los campos se provean de documentos para que se les respeten sus propiedades durante las «razías».

La familia del califa

Ceuta.—Al anochecer ha fondeado el «Almirante Lobo» que conducía a la madre del califa, a varias esposas y cuatro hijos de aquél, ochenta esclavos treinta esclavas, 60 caballos, 60 mulos y 40 toneladas de muebles.

Hubo que improvisar campamento. Numeroso público llenaba el trayecto desde el muelle hasta el campo exterior, para ver a las mujeres; pero se aguardó que anocheciera, desembarcándoles entonces y conduciéndoles entre un escuadrón de la guardia civil.

De madrugada levantaron el campamento, marchando todos a Tetuán escoltados por los civiles.

Entraron en aquella plaza por la noche. La madre del califa lo hizo montada en un palaquin sostenido por cuatro esclavos.

Las mujeres y los hijos del califa iban montados en mulos y caballos ricamente enjaezados.

Cerraba la comitiva los esclavos, esclavas y ganado.

Relevo

Paris.—Dice «Le Petit Parisien» que el coronel Margín, que el coronel Mangin, que se halla enfermo a consecuencia de la última campaña y que regresará a Francia, no volverá a Marruecos y será substituido en Tada por el general Briard.

El muelle en Ceuta

En el ministerio de Fomento se está activando el expediente relativo a la construcción de un nuevo muelle en Ceuta para para el desembarco de material.

Una sorpresa

Cádiz.—Los heridos llegado de Larache relatan el último ataque al campamento ocupado por los ingenieros.

De madrugada se presentó un grupo de moros y el centinela le dió el quien vive, contestándole «España». Inopinadamente rotaron el campamento 300 moros, que pretendían rescatar las tiendas que les había tomado anteriormente el general Silvestre.

El teniente Cobán dispuso la defensa mientras se pedía auxilio, que llegaron en el preciso momento en que los ingenieros se quedaban sin municiones.

Tuvimos cinco muertos y quince heridos.

A Larache

Cádiz.—Procedente de Córdoba ha llegado un tren especial, conduciendo 900 soldados y 31 Jefes y oficiales del regimiento de la Reina, que embarcaron en el vapor «Cañelejas» con dirección a Larache.

El «Cañelejas» lleva también mucho material sanitario y municiones y gran cantidad de harina.

Se ha dado de alta a varios soldados que regresarán en breve al campo de operaciones.

De Tetuán

Tanger.—Dicen de Tetuán que desde el combate del día 24 sólo se ha oído disparos aislados.

En las cercanías de la plaza un centinela mató a un soldado regular indígena que no contestó a las voces de alto.

Se sigue hablando del contrabando de armas, sin darse con los culpables.

En el mismo restaurant comieron también los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia, y entre éstos, el señor García Prieto y sus amigos se cruzaron afectuosos saludos.

Banquetes

Anoche el señor García Prieto obsequió con un banquete en el Ideal Room a los amigos políticos que renunciaron a los cargos que desempeñaban o que renunciaron los que se les ofrecieron.

Concurrieron además al banquete el señor Burell, como autor del Manifiesto, y don Luis Silvea, director de «La Mañana».

Entre los concurrentes figuraba el ex gobernador de Barcelona señor Sánchez Arístó.

Al final del banquete no hubo brindis.

Desgracia

Algeciras.—Bañándose varios jóvenes en el lugar denominado La Toma se ahogó uno de diez y seis años, natural de Barrios.

Muley Haffid

Algeciras.—El ex sultán de Marruecos dedicó el día a pasear en coche por las afueras de la población.

Visitó el salón en que se celebraron las sesiones de la Conferencia de Algeciras.

Juegos florales

León.—Como final de las fiestas se celebraron Juegos florales en el patio de la Diputación provincial, organizados por el Ateneo. Asistieron las autoridades y mucho público.

Pré mantenedor el señor Unamuno, quien leyó un discurso muy original y valiente, siendo objeto de muchos aplausos.

Exámenes militares

En las Academias militares han comenzado los exámenes de ingreso.

En infantería se presentaron 956, para 250 plazas; en caballería 344, para 10; en artillería 930, para 25; en ingenieros 535, para 30; en intendencia 547 para 25.

VINOS

Puros del Panadés de cosecha propia.

Precios sumamente económicos.

PUREZA GARANTIDA

Representante en Gerona:

ANICETO TERRADAS

Calle Sta. Eugenia, n.º 1, 1.º 1.ª

Doctor B. CARRERAS

Médico-Oculista

Ex-médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.

Tiene abierto su gabinete de consulta en la calle de la FORSA, 4, 1.º.

Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

Escuela Militar «Ultonia»

Autorizada por la Superioridad

Director: Don Eliseo Palou

Jefe de Estudios: Don Luis de Tamarit

Comandante de infantería

En esta Escuela está abierta la matrícula para los reclutas de 1912, 1913, mozos de 1914 y sucesivos, que quieran obtener las grandes ventajas que les ofrece la nueva ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército.

Informes y reglamentos, calle del Progreso, 8, 3.º, todos los días de 1 a 3 tarde y de 7 a 9 noche.

No dejar de consultar cuanto antes.

L' ABELLE

(LA ABEJA)

Sociedades Anónimas francesas de Seguros a Prima Fija Pedrisco - Incendios - Accidentes - Vida Agentes Generales en la provincia de Gerona Sres. Font y Burch Minali, 2 y Herreras Viejas, 14

SEGUROS SOBRE COSECHAS CONTRA EL PEDRISCO Y EL INCENDIO mediante módicas primas que pueden pagarse después de la recolección.

L' ABELLE PEDRISCO posee una experiencia de 57 años operando actualmente en Europa y Argelia. Capital Social de L' Abelle-Pedrisco CUATRO MILLONES DE FRANCO TOTALMENTE DESEMBOLSADOS el de L' ABELLE ACCIDENTES CUATRO MILLONES DE FRANCO y el de L' ABELLE VIDA CUATRO MILLONES DE FRANCO.

El importe de las primas percibidas así como las reservas de L' ABELLE alcanzan elevadas sumas que obtienen progresivos incrementos.

Delegación General de L' Abelle VIDA Y ACCIDENTES—Clarís, 20, Barcelona.

Delegación General de L' Abelle INCENDIOS Y PEDRISCO.—Arenal, 7, Madrid.

MAX Adroher Hermanos MAX

Lámparas MAX DE FILAMENTO ESTIRADO IRROMPIBLE DE 5, 10, 16, 25, 32, 50 Y 75 BUJIAS Precio Unico 1,50 Ptas.

Ventiladores de todas clases y tamaños PRECIOS REDUCIDOS

MAX Adroher Hermanos MAX

CAMBIOS

Facilitados por la casa viuda de Mateu

Día 2 de Julio de 1913

(24)

Table with columns: Deuda, Capital nominal, Interés anual, Dinero, Papel. Includes entries for interior debt, obligations of Barcelona, and various bonds.

Table with columns: País, Tasa, Valor, etc. Lists exchange rates for various countries and currencies including London, Paris, and other international markets.

